



LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Prensa para el frente

Los domingos y lunes, todos los periódicos, incluso las «Hojas Oficiales», se venderán a veinte céntimos, cinco de los cuales se destinarán a la compra de ejemplares para los combatientes.

«LA FALANGE», para cumplir esta finalidad, se vende hoy a veinte céntimos.

Número suelto: 15 cts.

General Ezponda, 1

AÑO III Núm. 198

CÁDIZ, 13 DE JUNIO DE 1938.—II AÑO TRIUNFAL

LA NOTA

En una FISICA de hace muchos años se estudiaba, entre otras Teorías Científicas, la descomposición y composición de la luz blanca.

Por otro lado, una Organización, que si no recuerdo mal, se llamaba Falange Española, sacó también hace unos años aquello que «en España empieza a amanecer».

Los amaneceres todos son con luz blanca. La luz blanca, sin discusión, es la más bonita.

La descomposición de la luz blanca se produce al atravesar el sol las gotas de agua en suspensión, originándose el fenómeno luminoso que conocemos con el nombre de Arco Iris.

Si queremos componer la luz de esta forma descompuesta, tenemos que valernos de un sencillo aparato descrito en aquella FISICA a que se aludía al principio, consistente en un pequeño soporte o columna que sostiene un eje. Este eje atraviesa por uno de sus extremos el centro de un disco circular que está dividido en sectores, correspondientes a cada color del Arco Iris. El otro extremo del eje termina en un manubrio.

Es, en resumen, y para mejor comprensión, una cosa parecida a la rueda del barquillero.

Dando vueltas al disco por medio del manubrio, los colores se van confundiendo, y si las revoluciones son muy continuas, acaban por desaparecer, no viéndose más que un disco blanco.

Los colores del Arco Iris son rojo, morado, amarillo... Si la Falange ha de producir el amanecer de España, necesariamente ha de manejar el manubrio para componer la luz blanca, que bien descompuesta estaba.

Y ahora... Ya no sigo más, y que cada uno se explique a su gusto los colores del Arco Iris y el manejo del aparatito.

EL CAMARADA LUNA

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

9-VI-1938.

NOTA.—Se me olvidaba decir:

1.º Sabemos muy bien que hay ineptos, enchufistas, despedchados y envidiosos.

2.º Hay también quien cree que el Movimiento, en el que, dicho sea de paso, no han tenido arte ni parte, es un fenómeno natural que la Providencia ha puesto a su servicio, para la salvación de sus buenas digestiones.

3.º Que una Justicia Social, tajante y distributiva, no le va bien a ciertas buenas gentes.

El ocioso convidado a la vida sin contribuir en nada a las comunes tareas, es un tipo llamado a desaparecer en toda comunidad bien regida.

(De F. E. de Madrid en el año 1934)

Una peligrosa pareja de espías rojos, detenida en Valladolid

Valladolid.—Habiendo llegado a conocimiento del señor delegado de Orden público que en esta capital había logrado situarse una pareja de indeseables, procedentes de la zona roja, y que se dedicaban a actividades en extremo sospechosas, ordenó al agente del Cuerpo de Investigación y Vigilancia señor Fernández Casal, en cooperación con los de Asalto señores Melero y Alvarez San Vicente, que procedieran a la práctica de gestiones encaminadas a investigar y detener a la mencionada pareja.

El trabajo, llevado a cabo con tal celo, no obstante los muchos obstáculos con que han tropezado, dada la reserva con que se tiene que proceder, se ha visto coronado por el éxito con la detención de una mujer de gran elegancia y hermosura, cuyas iniciales son S. T. M. y de su amante, C. M. V.

Dicha mujer, valiéndose de las armas que le daba su belleza, y de acuerdo con su amante, frecuentaba la amistad de carácter íntimo de oficiales del glo-

rioso Ejército español, a los que, con astucia, sacaba datos sobre las actividades militares, los que transmitía a su amante, haciéndolo éste, mediante palabras convenientes, a París, a una dirección ya conocida de la Policía.

Desde dicho punto se enviaban las noticias a Barcelona.

No contenta con esto, sacaba a sus víctimas cuanto dinero podía, del que disfrutaba más tarde con su amante, extremista peligroso, cuyas actividades se desarrollaron siempre en el barrio chino, de Barcelona.

En los registros que se practicaron en el edificio donde habitaban, se encontró una importante cantidad de dinero, cuya posesión no pudieron justificar.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

ANUNCIESE EN «LA FALANGE»

Continúa el profundo avance en el frente de Castellón
En el Cinqueta y alto Cinca se ocuparon importantes posiciones

Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo.

En el frente de Teruel, el fuerte temporal desencadenado en la noche de ayer y en el día de hoy, que dejó intransitables los caminos, ha impedido toda actividad.

En el frente de Castellón, nuestras tropas han continuado su brillante y profundo avance, ocupando pueblos y posiciones de gran importancia.

Se tienen noticias de haberse hecho muchos prisioneros cuyo número exacto no se conocía a la hora de dar el parte.

En el Cinqueta y alto Cinca, se ha ocupado Servego, Senés, Puértoles, La Fortunada y otras posiciones.

Estas operaciones han demostrado una vez más la fortaleza de nuestras tropas, puesto que se han verificado bajo un frío intensísimo y fuerte nevada.

Actividad de la Aviación; ayer se bombardeó el puerto, la estación del ferrocarril y la carretera al Sur de Castellón.

Salamanca, 12 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Desde el trabajo manual más humilde hasta la magistratura social de ejemplo y de refinamiento, son muchas las tareas que realizar. Pero hay que realizar alguna. El papel de invitado que no paga, lleva camino de extinguirse en el mundo.

(De F. E. de Madrid en el año 1934)

LA SITUACION MILITAR VISTA POR UN PERIODISTA FRANCES

«Le Jour» publica la siguiente información:

«Bayona, 13.—Las fuerzas nacionales siguen sin parar su avance en dirección de Valencia y de Castellón.

Las avanzadas del Ejército de Galicia están a seis kilómetros de Adamuz, o sea otra etapa en el camino hacia Valencia. Los habitantes de Castellón oyen ya el cañón de la artillería navarra.

El enemigo ha intentado oponer hoy una dura resistencia, especialmente en la región de Albocácer, pero el Ejército de Galicia, actuando a fondo, ha roto toda la resistencia y ha seguido su avance hacia el Este y Sur-Este.

En la carretera de Teruel a Sagunto, el Ejército de Castilla vuela de altura en altura, de las cuales, como la de Peña Blanca, mide mil seiscientos siete metros. El número de prisioneros hechos en el día, pasa de setecientos, y el de los muertos de los rojos, pasa de mil.

Las fuerzas de Miajas ya no pueden evitar el cerco ni en el centro ni en el ala izquierda. La batalla de Albocácer y de Castellón ha entrado en su última fase.

Nos enteramos que ha habido grandes modificaciones en el Alto Mando del Ejército de Cataluña. Un coronel checoslovaco ha sido encargado de las operaciones. El general Sarabia ha sido nombrado

agregado militar a la Embajada de París.

Sesenta mil toneladas de gasolina arden en Barcelona

La Prensa italiana cuenta las hazañas de las escuadrillas de bombardeo españolas, que consiguieron destruir los depósitos de gasolina del puerto de Barcelona, incendiándose sesenta mil toneladas de combustible, destinadas a los Ejércitos del Gobierno rojo.

Las avanzadas nacionales a doce kilómetros de Castellón. A pesar de una tempestad violenta sigue con éxito la ofensiva

Zaragoza.—La violenta tormenta que ayer se desencadenó en el frente de Teruel, detuvo unos momentos el avance nacional, que tan brillantemente había empezado por la mañana.

En el momento en que los rojos cedían terreno y emprendían la huida, la

Lector:

No olvides, al adquirir este periódico, a los combatientes que en el frente pelean por una España mejor y por asegurar tu bienestar. Como homenaje a ellos, este ejemplar cuesta 20 céntimos.



AYER NOS DECIA...

Disciplina

Los Jefes se pueden equivocar porque son humanos; pero por la misma razón pueden equivocarse los llamados a obedecer cuando juzgan que los jefes se equivocan. Con la diferencia, de que, en este caso, al error personal, tan posible como en el jefe y mucho más probable, se añade el desorden que representa la negativa o la resistencia a obedecer.

Un buen militante de la Falange debe confiar siempre en que los jefes no se equivocan. La Jefatura dispone de muchos asesoramiento y pesa muchos datos que no conocen todos. Por eso hay que presumir que los jefes tienen razón, aunque desde fuera, cueste, en algún caso, adivinar sus antecedentes o sus móviles.

Además, hay que suponer en los jefes, calidades que los hagan dignos de la jefatura. Si no las tuvieran no estarían en su puesto, ni quienes les siguen hubieran acatado su autoridad. La autoridad de los jefes se acepta de una vez, y de una vez, por razones hondísimas se rehúsa. Lo inadmisibles, por anárquico y deprimente es que cada cual revise a diario su severo voto de disciplina.

Dar

Dar con alegría. Dar por obediencia y libre voluntad a la vez. El don alegre es fecundo, cria obras robustas y lozanas. El dar triste y forzado, cria obras entecas. Dar con alegría es dar como señores de vosotros mismos.

Nuestros contrarios representan la insubordinación y la tristeza. Nosotros la obediencia y la alegría.

Renunciar

Renunciar. En todo habréis de renunciar a las cosas y palabras superfluas. El gran estilo está hecho de renunciaciones. Toda disciplina, todo orden perfecto supone tallas, y renunciaciones de las partes que lo componen. De lo que cada uno de vosotros renuncia se hace grande el futuro de España.

(De F. E. de Madrid, en el año de 1934).

Por otra parte, las tropas de Castilla, que operan al sur de Teruel, han ocupado el pueblo de Camarena de la Sierra y han empezado la ascensión del macizo de Javalambe de dos mil veinte metros de altura y que domina los grandes valles seguidos por las dos carreteras de Teruel a Sagunto y a Cuenca.

En los Pirineos

En fin, en el frente de los Pirineos, donde desde algún tiempo reinaba la calma, los nacionales han empezado ayer por la mañana la reducción de la bolsa de Bielsa, donde está encerrada la División 43 roja. Los nacionales saliendo de Benasque, avanzan en dirección este y noroeste en la zona montañosa, que separa el valle de Benasque, del río Cinca. Han ocupado rápidamente las alturas de Coll Sahun y las cimas que separan los dos valles y llegado a la pendiente donde el Cinqueta empieza. Siguen avanzando hacia Bielsa.

Ha empezado la evacuación de Valencia

Hendaya.—La ofensiva nacional inquieta en alto grado al Gobierno republicano y desde ayer la evacuación de Valencia ha empezado. Parece que la ciudad ha de caer sin resistencia.

Camaradas: Preferid siempre para vuestras compras los establecimientos que se anuncian en «LA FALANGE».

PAGINAS DE HEROISMO

LA TERCERA BANDERA EN VILLAR DE RENA

Una vez más la Falange Cacerña se cubre de Glorioso. Es ahora a la Tercera Bandera a la que le ha tocado el puesto de honor demostrando su valor, su heroicidad, su estoico sacrificio en un combatir constante, pleno de espíritu y entusiasmo. Las trincheras de Villar de Rena han sido acogedores testigos de la bizarría y arrojo de un puñado de camisas azules que han sabido apreciar y honrar el valor inigualable de su uniforme glorioso.

La bestia roja en las convulsiones de su agonía ha lanzado un zarpa con toda premeditación sobre Villar de Rena, cuña audaz del Frente Extremeño que vigila y mantiene en tensión constante uno de los principales núcleos de Extremadura irredenta. En su acometida ha puesto en juego modernísimo material en gran cantidad y nada menos que tres brigadas; mas de nada sirvió su preparación, su furor, su material y sus oleadas de hombres; bastaron unos cuantos Falangistas para darles su merecido y desbaratar totalmente su plan. Fué así:

En la mañana del día primero del actual, tras una intensísima preparación artillera, lanzábase al ataque del pueblo de Villar las huestes rojas, avanzan sobre él, ocho batallones admirablemente dotados, con un lujo de máquinas automáticas sorprendente y protegidos por seis tanques rusos. A estos efectivos tan considerables bastan para contenerlos DOS CIENTOS FALANGISTAS escasos con dos máquinas de la Centuria de Ametralladora.

¡Ah! pero cuentan con la fe que invade sus pechos heroicos, y valerosos y serenos esperan al enemigo arma al brazo, deseosos de combatir y de vencer en el corazón. Nada importa el enorme número del enemigo, ni el castañeteo constante de las balas explosivas, ni el fuego cruzado de la artillería roja, ni la proximidad a la alambrada de los tanques rusos que lanzan centenares de disparos con sus cañones sobre todos los parapetos, trincheras y nidos de ametralladoras; nada importa la bárbara destrucción de la Torre de la IGLESIA. Ni un momento de duda, ni un momento de pavor. Se ponen al rojo los cañones de los fusiles Nacionales, cantan con la alegría de esperada victoria las dos máquinas automáticas, de todos los labios y todos los pechos brotan voces de entusiasmo, resuenan más ardientes y viriles que nunca las notas del himno de guerra y amor de la Falange, y así durante varias horas, van fraguando una victoria rotunda este puñado de héroes. Retiranse los tanques, reducece el fuego a ligero tiroteo; mas esta calma dura poco.

Vuelven los monstruos de acero y cadenas ya en número de once, son reforzadas las huestes rojas, arrecia el tronar de la artillería, furiosos disparan como alocados los tanques rusos, pero los Falangistas impertérritos siguen luchando como bravos y hasta los hay que desde lo alto de las trincheras desafián audaces a los tanques mostrándoles orgullosos la botella de gasolina y la bomba de mano. Intentan los rojos envolver el pueblo, despliegan varios batallones y llegan a dominar todas las vías de acceso a él, pero han de ceder nuevamente ante la defensa tenaz y heroica de los Falangistas cacerños que diezman sus líneas.

Transcurre tranquila la noche. Las fuerzas de Infantería de casa, a la mañana siguiente habian de dar tamañas pruebas de arriesgado valor. En efecto, en las primeras horas del día dos, repitieron sus ataques los rojos, reforzados por una brigada más; siguen ostentando su lujo en material, vuelven los tanques a castigar con dureza nuestras posiciones, acompañando a su fuego el insistente tronar de las baterías enemigas y siguen las notas de valor de los defensores del pueblo, rivalizan ahora en coraje, soldados y falangistas que, mezclados y hermanados en espíritu, rechazan brillantemente el ataque, y derrotan enormemente al enemigo que se repliega y ha de hacer la retirada de noche por impedirselo el día el fuego de nuestros hombres.

Nuestra Artillería y Aviación castigaron certeramente al enemigo, desmorabándolo y causándole gran número de bajas.

Ha perdido el enemigo dos tanques rusos, uno incendiado por nuestras fuerzas y otro que dejó en nuestro poder en perfecto estado de funcionamiento además de material y armamento y dejar el campo sembrado de cadáveres.

Así han actuado los Falangistas Cacerños; supieron cumplir con su deber de combatientes españoles, hicieron honor a su uniforme y a la sangre de luchadores que llevan en sus venas, animados por el arrojo de sus Oficiales y el sereno valor del heroico Comandante.

Firmes permanecieron siempre en sus puestos los muchachos de la Falange, por Dios y por España. Ahora comentan contentos el triunfo obtenido, mientras piensan, satisfechos, que los camaradas que vigilan en guardia eterna

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio
Basilio Sánchez Alcón
Teléfono 277 CACERES

ALMACENES DE TEJIDOS LANAS Y CEREALES
SUCESORES DE VICTOR GARCIA
CACERES

APARTADO, 6. TELEGRAMAS: SUVICAR. TELÉFONO, 420

Delegación Provincial de Trabajo

La creación de la Magistratura del Trabajo

La creación de la MAGISTRATURA DE TRABAJO por decreto de 13 del pasado mes de mayo («Boletín Oficial del Estado», de 3 de los corrientes) establece de nuevo el cauce jurídico o que forzosamente han de seguir cuantas reclamaciones de carácter contencioso se planteen entre los elementos de la producción, normalizando, de esta suerte la anómala situación en que, a causa de la suspensión en su funcionamiento de los jurados Mixtos del Trabajo, se encontraba la provincia de Cáceres.

Con ánimo de procurar la armonía entre patronos y obreros, esta Delegación Provincial del Trabajo, supliendo en parte la inexistencia de los referidos Organismos, intervenía en la solución de problemas que no eran de su competencia, mas el establecimiento de Tribunales con funciones específicamente determinadas, hace innecesaria en absoluto tal intervención.

En adelante, serán única y exclusivamente los MAGISTRADOS DE TRABAJO quienes entiendan en cuestiones de índole judicial, bien que la Delegación de Trabajo continuará ejerciendo sus funciones propias, disciplinarias, consultivas y de estadística, y la Inspección, velando por el cumplimiento de las disposiciones legales y normativas de Trabajo.

Por las apuntadas razones ponemos en conocimiento de patronos y obreros, que queda desde este momento suspendida la tramitación de todas aquellas denuncias y reclamaciones que se formularon a la Delegación Provincial de Trabajo —dándose como no presentadas las que en lo sucesivo se formulen— en materia contenciosa, es decir, cuyo conocimiento correspondía, a tenor de lo preceptuado en el Decreto de 13 de Mayo próximo pasado, a la MAGISTRATURA DE TRABAJO.

Cáceres, 4 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.
EL DELEGADO PROVINCIAL DE TRABAJO, José M. Gaudásegui.

LIBRERIA, PAPELERIA

Máximo Solano
Siempre papel de fumar
y carpetas para escribir
PRECIOS AFINADISIMOS

más allá de los luceros, verán cómo han sabido seguir su ejemplo de sacrificio, de ofrenda generosa a la Patria, de todo su espíritu y juventud.

¡Camaradas de la Falange de Cáceres! ¡Dos días de lucha, valientemente empeñados por vuestros hermanos de la Tercera Bandera; dos días de victoria para la Patria!

Por el triunfo obtenido, por la paz segura a que rápidamente camina nuestra España, por nuestro Caudillo insigne, por nuestros caídos gloriosos, por la Patria, el Pan y la Justicia vuestros camaradas os invitan a que con ellos elevéis el corazón hacia el reino azul y, con entusiasmo nacido de lo más hondo de vuestras almas, gritéis: ¡¡¡Arriba España!!!

SARODALLARTEMA

Conductas patrióticas

Un Sargento de Ferrocarriles, dona a Auxilio Social la gratificación recibida por un servicio arriesgado

El Sargento de Ferrocarriles, Julián Alonso Monge, de la Compañía del Oeste, ha hecho entrega en Auxilio Social, de un donativo de 250 pesetas, cantidad que había recibido como recompensa a su heroico comportamiento en un arriesgado acto de servicio.

Consignamos con gusto este rasgo de desprendimiento, que dice mucho en favor de su autor, y es un bello ejemplo que brindamos a quien lo haya merecido.

Donativo

Donativo de las clases y soldados de la enfermería de etapa de ganado N° 2, de Cáceres, para los Comedores de Auxilio Social pesetas. 100.

S. E. M.

Se ruega a los camaradas que a continuación se relacionan, envíen con toda urgencia las tres fotos reglamentarias, para extender su correspondiente carnet y su alta definitiva.

Regina Luisa Palomero, Evaristo Cruz Soria, Wenscelá Serrano Martín, Angel Acevedo Márquez, Dolores Buezas García, Carmen Barbero Barbero, Tomás Amor Velázquez, Lidia Arroyo Egido, Venancio Amor Velázquez, Victoria Cuesta Merino, Alejandro Cid de la Rivera Valle, Tomasa Casado Marugán, Carlos Fernández Barbero, Andrés Melara Berrocal, Sebastián Serrano Olivares, Zoilo Clemente Quijada, Rosalía García Olivares, Eufemio Barbero y Barbero, Doroteo Molano Salazar, Concepción Cabezas Solano, Teresa Crespo de la Fuente, Jacinto de Vega y Relea, María del Rosario Santero de Paz.

Almacenes MIRON MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

JUNTA AUXILIAR DEL GOBIERNO CIVIL

Movimiento de prendas del Almacén-Obrador (Mayo 1938)

ENTRADAS	Prendas
Existencias el 30 de Abril de 1938	15.783
Prendas confeccionadas adquiridas por la Junta.	318
Donativos recibidos en la misma	4
Prendas confeccionadas con material adquirido por la Junta Auxiliar, bajo la dirección de la Profesora de Labores de la Escuela Normal, en colaboración con todas las clases sociales de la Capital y pueblos de la provincia	1.782
Total de Entradas	17.887
SALIDAS	
Al Regimiento de Argel	420
A la Cruz Roja para Hospitales de Cáceres y provincia	493
A. F. E. y de las JONS	170
A Fuerzas expedicionarias y auxilios	98
Total Salidas	1.181

RESUMEN
ENTRADAS 17.887
SALIDAS 1.181
EXISTENCIA PARA EL MES DE JUNIO. 16.706
Cáceres, 31 de Mayo de 1938.—II Año Triunfal.

Las Juventudes de España

son el porvenir del Imperio

Si crees en la suprema y verdadera realidad de nuestra Patria, ayuda a la obra de los Campamentos de Verano.

Entrega tu donativo en la Delegación provincial de Juventudes: General Ezponda 1

El acuerdo del komintern sobre el envío de armas a la España roja

Sevilla 13.—Los éxitos del Generalísimo Franco no hacen renunciar a Moscú al sostenimiento del frente rojo español, baluarte hoy de la revolución mundial. La Unión Soviética sigue, en efecto, enviando armas y avivando el incendio con todas sus fuerzas. En estos últimos tiempos ese envío ha alcanzado proporciones fantásticas. Y la decisión de intervenir en mayor escala fué tomada en una importante reunión que el Politbureau del Komintern celebró en Moscú.

El día 25 de Enero los principales jefes de las Secciones europeas del Profintern (Sindical Internacional) y de la INO (Sección extranjera de la GPU), se reunieron secretamente para tratar de la situación de España. Asistieron Dimitrov, Yechov, como jefes de la INO, y Manuilsky, Schick, Losovsky, Popeuscu, Weintrauen, Turrini y Valdés, este último como representante del Comité de «negocios extranjeros en el Politbureau del Komintern».

Dimitrov se quejó amargamente de la deficiencia de los oficiales soviéticos en las operaciones militares de España y declaró:

«Las medidas tomadas y las actuaciones emprendidas no han sido suficientes para dar a las masas proletarias europeas los medios suficientes para la propagación y desarrollo de la revolución. Los enormes medios que Rusia soviética ha puesto a disposición de España, no han tenido el éxito esperado. El objetivo principal, que era el de obligar a los dos grupos de países capitalistas a entrar en conflicto armado, no ha sido logrado. Por esto la aplicación de medidas de vigilancia análogas a las tomadas con la diplomacia soviética, se extiende a nuestros militares en España. Y así, por medio de controles directos, han sido colocados bajo la vigilancia de delegados especiales del Komintern, que saben emplear bien los medios de infiltrarlos el necesario entusiasmo y el celo revolucionario para la revolución mundial.»

Las proposiciones de Dimitrov fueron combatidas por el jefe del Estado Mayor rojo, general Chapovnikov, pero inútilmente, pues Stalin aprobó por completo las líneas señaladas por Dimitrov. Una de las principales medidas de éste fué el aumento del suministro de armas a España, y para que, provisto de poderes, no solamente haga encargos a las fábricas de armas extranjeras, sino para que se incaute de material perteneciente a los depósitos militares de la URSS.

Seguidamente de constituido dicho Comité, se pidieron al Estado Mayor del ejército rojo, los inventarios de los depósitos. A base de los mismos se realizaron incautaciones inmediatas en los depósitos de Leningrado, Moscú, Odesa y Sebastopol, destinándose a España: 200.000 granadas, 150 cañones de campaña, 50 de grueso calibre con 50.000 obuses, 2.000 ametralladoras pesadas y 4.000 ligeras, 100.000 granadas de mano y 100 millones de cartuchos de fusil. De los aeródromos militares rusos se destinaron igualmente a España: 30 grandes aviones de bombardeo, 50 bombarderos ligeros y 100 cazas. El mismo Comité ha dado instrucciones para que todo este material sea transportado secretamente a puertos rusos y embarcado, a ser posible, en buques extranjeros.

(Datos proporcionados por la E. I. A.)

FARMACIA DE L. ESCRIBANO CALVO
Pintores, 13 :=: CACERES



Sobre la marcha

Los campamentos veraniegos de las organizaciones juveniles

Viene divulgándose desde hace bastantes días el proyecto de instalación de campamentos veraniegos en la Sierra del Castañar de Hervás, por nuestras organizaciones juveniles. No vamos a dar aquí nuevos detalles, sobre el funcionamiento de estos campamentos. No. Nos basta a nuestro objeto, dar a conocer la finalidad de estos campamentos: llevar a nuestros jóvenes—un millar aproximadamente— a un medio, en el que sin descuidar la parte espiritual—esto es siempre medular en nosotros— obtengan aquel fortalecimiento físico que devuelva a nuestra raza su valor integral. Que no se dé la alegría del espíritu en un cuerpo enteco y enfermizo. Y hemos de hacer una juventud alegre en el sano sentido de la palabra. Alegre en el trabajo, alegre en el sacrificio por una Patria, que sus mayores están forjando con sudores de sangre.

Es nuestra misión: crear, reconstruir, rehacer. Crear hombres sanos de cuerpo y de alma. Reconstruir en lo moral como en lo físico la raza. Rehacer un pasado de fortaleza. Hacer hombres capaces de vestir fuerte armadura que encubra no solo un espíritu fuerte, sino un músculo que sepa servir este espíritu frente a todas las contingencias.

Esta es nuestra labor, nuestra misión, creadora. La labor de la retaguardia, en la guerra y en la paz, para la guerra y para la paz.

Bastará lo apuntado, para que cuantos sientan la responsabilidad del presente con visión de lejanía comprendan la trascendencia, la importancia, de estos campamentos. Y para que conozcan también su postura ante este proyecto. Es una obra nacional, porque nacionales serán sus consecuencias, su volumen. Sus beneficios alcanzarán a todos. De aquí que su sostenimiento sea obligación moral y material de todos.

Muchos ya lo comprendieron así y a esta obra—que es nuestra, solo en la iniciativa, pero que es de todos en su realización y consecuencias—prestaron su concurso económico y moral, dando con largueza.

Entidades particulares, etc., han ofrecido su ayuda económica, que es de esperar se vea ampliada, con la rapidez que el caso exige, a aquellos que aún no les hicieron, y que estamos seguros lo harán, porque a ninguno se les puede ocultar que con ello prestan a la Patria una ayuda valiosa: la de darles hijos sanos, capaces no solo de conservar lo que sus mayores les están dando al precio de la vida, sino que lo acrecentarán y consolidarán haciendo posible nuestra triple consigna de Unidad, Grandeza y Libertad.

Raimundo Fernández-Cuesta y Pedro González Bueno, hablan de temas sindicales

LA NUEVA ORGANIZACIÓN NACIONAL-SINDICALISTA

y el engrandecimiento de España

«Nuestra revolución será de tipo positivo, constructiva, capaz de incorporar a todos los españoles a la obra de lograr de modo constante nuestro glorioso destino»

Patria, Pan, Justicia

Penetramos en el edificio. En el vestíbulo, sobre la frialdad del mármol, una cálida norma concentrada en símbolos, preocupaciones, anhelos y trabajos de todas las inteligencias que se dan a ella: «Patria Pan y Justicia». Hemos encontrado juntos a los camaradas Raimundo Fernández Cuesta, ministro de Agricultura y secretario general de F. E. T. y de las JONS, y González Bueno, ministro de Organización y Acción Sindical, entregados al afán de engrandecer a España en la ardua labor que el Caudillo les ha encomendado, en una actividad dinámica que les fuerza a multiplicarse en la constante preocupación de la vida del Estado, con un alegre estímulo en la tarea, cuajada de estudio y de trabajo, de pensamiento y de concentración, bajo la mirada vigilante del Caudillo.

La palabra, el gesto, tienen sensaciones de íntimo contacto con los problemas vividos, intensamente, con esfuerzo nunca cansado de hastío, como quien recibe el premio y el descanso en la obra bien hecha, en un resultado traducido luego a la suprema verdad de España.

La labor trascendental, ágil, profunda, donde la más delicada cuestión siempre tiene un resorte eficaz con relieves de fecundidad para lanzar al espíritu en la entrega total de sus soluciones a la iniciativa, en la completa ejecución de sus recursos.

Trabajando en temas sindicales

Estaban trabajando, en temas sindicales y aprovechamos la oportunidad para que nos hicieran algunas manifestaciones en relación con lo tratado en la reunión de la Junta Política.

Habla Fernández Cuesta, acento profundo del nacional-sindicalismo, y dice:

—González Bueno hizo una exposición exacta y clara de las líneas fundamentales de la futura organización sindical. Sus conceptos fueron consecuencia y complemento de las ideas generales establecidas cuando se discutió el Fuero del Trabajo. La organización sindical, tal como se proyecta, es producto de meditada reflexión en la que han contribuido las jerarquías de Falange, bajo las consignas precisas del Caudillo.

Sindicalismo vertical

Fernández Cuesta, en to-

no más animado, insiste:

—Para nosotros, el fin de la producción es esencialmente nacional y humano; concebimos el Sindicato estructurado sobre un firme cimiento de hermandad; es este principio el que en nuestra doctrina reemplaza a la igualdad marxista; que no tiene realidad ni fundamento posibles. La diferenciación individual es consubstancial con la naturaleza humana. Esta diferenciación es precisamente el origen de la jerarquía y disciplina, que permiten que los esfuerzos se concentren en una concurrencia donde la fecundidad y la eficacia tengan un predominio absoluto.

El Sindicato vertical, basado en una concepción espiritual, en un sentido de la vida, no de lucha, sino de colaboración, ha de estar presidido por estas ideas de hermandad, disciplina y jerarquía y ha de imponerse en la producción. El Sindicato, instrumento de la política económica del Estado, no queda reducido, sin embargo, a vigilar, de manera exclusiva, el interés de la producción en un sentido puramente material, porque sería un centro frío y antihumano.

El trabajador en el Sindicato

José Antonio dijo en el punto sexto: «Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical»; por eso el trabajador ha de entrar en el Sindicato con su plena personalidad humana, sin perjuicio de que el Partido, por medio de las instituciones que él mismo cree, pueda realizar funciones de carácter social, educativa y de propaganda, con la ayuda económica de los Sindicatos, encuadrando a tal estilo a los trabajadores que de aquellos provengan y quienes han de recibir los beneficios y ventajas que les proporcionen las ciudades instituciones del Movimiento.

González Bueno, honda la meditación y la palabra, dice:

—No comprendemos que pueda realizarse la producción sin la existencia de un lazo entre los elementos que en ella operan, que sea el de un ideal común, una síntesis espiritual.

Porque, como dije en otras ocasiones, es error, insensatez y menosprecio hacia el trabajador, pretender que pueda afirmarse la convivencia entre el empresario y el obrero con solo el hecho de aumentar a este último el jornal; la hermandad se está produciendo ya bajo la consigna espiritual, elevada, de que obra que juntos realizan tiene como misión suprema la de servir a la grandeza de España.

El interés del trabajador por la producción

El Sindicato servirá para inculcar en el alma del trabajador, tantas veces abandonado en la negación de todas las preocupaciones—el interés por la producción, base indispensable de su mejoramiento, hasta hacerle sentir la alegría de que España se eleva sobre sus manos y que el avance de su nivel espiritual y material lo consigue a través de su esfuerzo y nunca como privilegio alcanzado en una coyuntura política. En esta tarea elevada de superación de la lucha de clases, la actuación del Sindicato no puede concebirse sin la existencia y ayuda directa del Movimiento, fuerte y vigoroso, al que todos los buenos españoles tenemos que aportar nuestro máximo esfuerzo con voluntad de servicio y sacrificio.

Ideas marxistas y capitalistas

Sería inútil tratar de implantar una organización que ha de arraigar de la producción las ideas marxistas y capitalistas de que ésta se encuentra impregnada, sin una actuación eficaz del Movimiento.

González Bueno se axalta con todas las aspiraciones de la trascendental tarea que le absorbe, y continúa más vivamente en su exposición hablando de cuestiones económicas.

Nuestra Revolución

Nuestra Revolución transformará la vida económica y social de España; pero como en numerosas ocasiones ha dicho el Caudillo, será revolución de tipo positivo, constructiva, capaz de incorporar a todos los españoles a la obra de lograr de modo constante nuestro glorioso destino.

Las organizaciones de tipo económico y sindical existentes habían nacido, en general, para la defensa, de intereses económicos o de clase, con acusado carácter político partidista. Eran organizaciones de resistencia o de acción cerca de los Poderes públicos, y en muchos casos estimaban que la mejor manera de defender el interés nacional era defendiendo el interés de la industria o de la clase que representaban. De esta manera se interfieren unas con otras, se entorpecen, realizan esfuerzos en sentido contrario y frecuentemente en contra del interés nacional.

Nueva organización Nacional-sindicalista

La nueva organización

nacional sindicalista, a la manera de imán, orientará estos esfuerzos en una sola dirección: la del engrandecimiento de España.

Pero quede bien entendido que el Sindicato respetará, en la medida más amplia, la iniciativa privada y su intervención se realizará solamente en aquellos casos en que sea necesaria y conveniente al interés de la nación, en general, para estimular, para defender, para ayudar a esa iniciativa y a nuestra producción. Esta intervención no podrá realizarse en ningún caso sin la suprema aprobación del Estado.

Lo que serán nuestros Sindicatos

Nuestros Sindicatos han de ser el instrumento que el Gobierno utilice para realizar su política económica. A este fin recibirán, claro es, inspiraciones e instrucciones directas de titulares de los Ministerios—especialmente de los de Industria y Comercio y Agricultura—a quienes corresponde la realización en la práctica de dicha política.

El Movimiento debe penetrar en la organización su espíritu, su disciplina, su voluntad de servicio y sacrificio. Y es natural que para ello dicha organización ha de facilitar la intervención que sea necesaria. Estará presente y vigilante en todas las funciones sindicales: las de tipo económico y las de tipo social. Como ha dicho Fernández Cuesta, las instituciones de tipo social que el Movimiento establezca, serán de manera expresa ayudadas por los Sindicatos, que facilitarán los medios necesarios para que puedan realizarse, y aportarán sus trabajadores; pero hemos de procurar siempre que éstos últimos no pierdan la conciencia de que el beneficio que por medio de estas instituciones obtienen, es una consecuencia de su trabajo en el taller y en la oficina.

La transformación de nuestra sociedad futura

Como puede usted observar—corroborando Fernández Cuesta—, esta gran obra que ha de ser la organización sindical contribuirá a la transformación de nuestra sociedad futura y de nuestra eco-

Se vende en Almoneda 2 dormitorios, 2 gabinetes, 2 alfombras de lana y varios muebles más. Darán razón, San Juan, 12 y travesía de Fuentenueva o Casas de Carrasco.

EL DIA DE HOY EN LAS ESCUELAS

Una fecha, el 13 de Julio de 1936, don José Calvo Sotelo caía asesinado en Madrid en la forma más alevosa, a manos del Frente Popular. Este crimen conmovió a España y a los buenos patriotas que se lanzaron heroicamente a iniciar un Movimiento de salvación de la Patria que había de tener repercusiones inmediatamente en todo el ámbito nacional. Calvo Sotelo, capacidad portentosa, político de gran talla, y sobre todo enardecido por su amor a España, a su Grandeza y a su Unidad cuando tantas fuerzas aviesas se habían confabulado para destruirla, entregó su vida generosa y valientemente en aras de tan grande y tan glorioso Alzamiento.

He aquí la gran figura que los maestros españoles exaltarán ante los niños de sus escuelas con motivo del segundo aniversario del ilustre Mártir. La Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, atenta a la importancia de efemérides tan relevante y a lo que puede significar dentro de la escuela, teniendo en cuenta que el 13 de Julio cae en muchas regiones españolas en el período de vacaciones estivales ha adelantado al 13 de Junio la conmemoración de dicha fecha. En este día se aprovechará la sesión escolar para glosar la figura gloriosa que se dejó inmolar por los ideales de Dios y Patria. Al alma de nuestros niños generosa e inteligente llegarán en este día a través de las palabras de sus maestros atendidos los conceptos de las virtudes de nuestra raza y del sacrificio de nuestros héroes depositándose en los tiernos corazones una tierna semilla.

Esos actos sencillos pero emocionantes, serán de un gran valor pedagógico y patriótico, y dejarán un recuerdo imborrable en la memoria de nuestros escolares que por esa vía se irán formando en los verdaderos cálices de la auténtica conciencia nacional.

Benita Gómez Miguel
DENTISTA

Av.ª de la Virgen de la Montaña, 6; prol.

nomía con el constante aliento de la Falange y la colaboración directa y eficaz de esos departamentos ministeriales a que hacía referencia González Bueno, que, como el de Agricultura, que yo dirijo, tienen extraordinario interés en contribuir a que rápidamente se establezca este instrumento que después hemos de utilizar para la resolución de nuestros problemas.

Bajo las consignas siempre certeras y exactas del Caudillo, tanto González Bueno como yo ponemos al servicio de España todo nuestro entusiasmo y toda nuestra fe en sus inmortales destinos.

Tip. de GARCIA FLORIANO
Carrasco, núm. 40
CACERES

CASA JAVATO
Ferretería y Coloniales
TELEFONO, núm. 179. PINTORES, núm. 1

GRAN BAR "EL SANATORIO,"
Bebidas de las mejores marcas. Mariscos
BOCADILLOS Y APERITIVOS
Paneras, 2.—Teléfono, 204.—Cáceres